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Самое удивительное: еще 
недавно власти заявляли, что 
эти документы начнут разра-
батываться. А тут на тебе… уже 
внесли! Осталось только нажать 
кнопки представителям партии 
большинства, как они вступят в 
силу. Позиция СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ однозначная: мы не 
поддерживаем эти законопро-
екты!

Они противоречат Консти-
туции, которая гарантирует 
свободу передвижения граж-

QR-ДИСКРИМИНАЦИЯ НАСЕЛЕНИЯ НЕДОПУСТИМА!

дан. Это сегрегация уже не на 
бумажках санитарных врачей 
регионов, а на федеральном 
уровне. Одно дело – вводить 
временные ограничения при 
росте заболеваемости, другое 
– закреплять это в федераль-
ном законе. Что дальше? 

Пандемию разделением 
людей на «белых» и «чёрных» 
не победить. Её можно оста-
новить массовым бесплатным 
э к с п р е с с - т е с т и р о в а н и е м . 
Пока такая услуга доступна 

Итак, законопроекты об использовании QR-кодов в общественных местах и на транспорте внесены в Государственную 
Думу. Их автор – Правительство РФ. Конкретной фамилии у этих инициатив нет, как это было и с пенсионной реформой.

лишь москвичам, но ее нужно 
распространить на всю стра-
ну. 

Отвратительна сама си-
туация, когда решения при-
нимают чиновники, а не вра-
чи-эпидемиологи. Никакой 
реальной борьбы с болезнью, 
увы, в вышеназванных зако-
нопроектах нет, есть только 
задача «клеймить» людей, 
как товар или скот. QR-код 
подтверждает вакцинацию 
гражданина, но не означает, 

ВОЕННЫХ ПЕНСИОНЕРОВ
ОПЯТЬ ОБМАНУЛИ

По предложению Минфи-
на РФ, вместо положенной по 
закону опережающей индек-
сации  военные пенсионеры и 
их семьи получат только 4%, 
которые не покроют даже ин-
фляции. 

Государственная Дума рас-
смотрела внесенный Прави-
тельством законопроект о при-
остановлении действия статьи 
43 закона, регулирующего вы-
плату пенсий военным пенси-
онерам, их вдовам и семьям, 
и «благодаря» партии власти 
приняла этот несправедливый 
закон.

Эта статья давала военным 
пенсионерам две гарантии: 
во-первых, ежегодно повы-
шать на два процента долю, 
которую пенсия составляет от 
денежного довольствия воен-
нослужащего, пока она не до-
стигнет 100 процентов. Во-вто-
рых, ежегодно индексировать 
пенсии военным на уровень 
инфляции +2%. Учитывая, что 
инфляция в этом году будет 
примерно 8%, то проиндекси-
ровать пенсии должны были бы 
на 10 процентов. А по факту бу-
дет только 4%. 

Получателей военных пен-
сий в нашей стране более двух 

миллионов человек. Это люди, 
проходившие военную служ-
бу, службу в органах внутрен-
них дел, в государственной 
противопожарной службе, 
органах по контролю за обо-
ротом наркотических средств 
и психотропных веществ, уч-
реждениях и органах уголов-
но-исполнительной системы, 
в войсках нацгвардии, органах 
принудительного исполне-

ния... То есть те, кто не могут 
сказать государству, когда 
случается беда, «извините, мы 
отложим свои обязательства». 

Споры в Госдуме были 
жаркими, о недопустимости 
«заморозки» индексации с 
трибуны выступали депутаты 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
однако решение было принято 
голосами депутатов «Единой 
России». 

что человек в данный момент 
не инфицирован. Пропуск по 
коду людей в места массово-
го пребывания, на работу или 
учебу не пресекает, а прово-
цирует условия для распро-
странения вируса. 

Но. Законопроекты о 
QR-дискриминации россиян 
направлены в региональные 
парламенты, где, как задума-
но, они должны быть одобре-
ны до 14 декабря. История 
с пенсионной реформой по-

вторяется. Всем понятно, на 
каких «послушных» депутатов 
в первую очередь надеется 
Правительство РФ, чтобы по-
лучить поддержку своих ини-
циатив и затем представить их 
в Госдуме как всеобщее благо 
и тотальное одобрение насе-
лением.

Что ж, народные избранники 
от СР на сделку с чиновниками (и 
своей совестью) идти не собира-
ются, а вот как поступят другие 
партии – узнаем в декабре... 

ДОБИЛИСЬ:
ТЕХНИЧЕСКИЙ ОСМОТР
АВТО ОТМЕНЕН!

Неоднократно фракция СР 
в Госдуме вносила инициа-
тивы и доказывала, что те-
хосмотр для личных автомо-
билей – это такая же архаика, 
как и транспортный налог, на 
смену которому уже давно 
пришли акцизы. Однако пар-
тия большинства не поддер-
живала наши идеи. 

В июне 2021-го фракция 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
убежденная в своей правоте, 
вновь внесла законопроект об 
отмене техосмотра. Документ 
лежал и ждал очереди. Про-
шло три месяца – и подобный 
законопроект внесли уже де-
путаты из ЕР. Это значит одно: 
Правительство «дозрело», но 
отдавать «пальму первенства» 

оппозиции не готово.
Оба законопроекта были 

включены в план работы Госду-
мы как альтернативные и недав-
но рассмотрены на пленарном 
заседании в первом чтении. По-
нятное дело, что большинством 
голосов ко второму чтению про-
шел документ от ЕР.   

Такое «неспортивное» по-
ведение для партии большин-
ства – дело привычное. Но 
для нас все-таки главное, что 
решение проблемы, которо-
го мы так долго добивались, 
произойдет совсем скоро. По-
сле окончательного принятия 
законопроекта обязательный 
техосмотр будет необходим 
только при постановке на учет 
и в случае смены владельца. 

ОТ ЧИНОВНИКОВ – ПЕНСИОНЕРАМ?!
Партия «СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» пред-
ложила увеличить пенсии за 
счет средств, выделяемых на 
премии для чиновников. 

– Мы не устанем поднимать 
пенсионную тематику и ис-
кать финансовые источники 
для повышения пенсий. Мы 
предлагаем обнулить расхо-
ды бюджета на материальное 
стимулирование чиновников 
– это более 185 миллиардов 
рублей. Также предлагаем 
сократить резервный фонд 
Правительства на 220 милли-
ардов из 290, – заявил Сергей 

Миронов. Из сэкономленной 
суммы лидер СР предложил 
68 миллиардов направить на 
возобновление индексации 
пенсий работающим пенсио-
нерам, а 16 миллиардов – на 
индексацию пенсий военным 
пенсионерам.

Также Миронов предложил 
выделить дополнительные 40 
миллиардов на образование. 
Таким образом есть возмож-
ность повысить финансирова-
ние отрасли до 7 процентов от 
совокупных расходов бюдже-
та. Партия считает правиль-
ным направить 20 миллиар-
дов рублей на культуру, по 10 

миллиардов – на охрану окру-
жающей среды и поддержку 
региональной науки, 100 мил-
лиардов – на инфраструктур-
ные проекты в регионах.

Ранее Миронов выступил с 
предложением вернуть росси-
янам пенсионные накопления, 
замороженные в 2014 году. По 
мнению Сергея Михайловича, 
после заморозки накопитель-
ная часть потеряла смысл: 
деньги граждан лежат «мерт-
вым грузом, а инфляция пре-
вращает их в пыль». Депутат 
призвал власти признать про-
вал накопительной системы и 
вернуть средств россиянам.

С 2018 года СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ на-
стаивала на том, что технический осмотр для 
транспортных средств, принадлежащих физи-
ческим лицам, нужно упразднить. Техосмотр 
давно превратился в профанацию и способ 
выкачивания денег из автовладельцев. Уже 
давно существует в КОАП статья 12.5, кото-
рая напрямую запрещает эксплуатацию тех-
нически неисправных средств и предполагает 
за это ответственность. 
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– Столица Поморья рискует 
провалить крупнейший объект 
благоустройства-2021: сдача 
«Белого сквера» в Соломбале 
должна случиться к 1 декабря, 
но пока здесь сплошные рытви-
ны и канавы. Соломбальцы уже 
полгода вынуждены терпеть 
грязь (вместо дороги и тротуа-
ра) и автомобильные пробки, но 
пока никаким благоустройством 
территории «не пахнет». Хотя не-
давно на этом объекте был глава 
города, и судя по официальным 
новостям, к подрядчику больших 
претензий не имеет. Вроде даже 
похвалил, что наконец заверше-
на прокладка дренажно-ливне-
вой системы, ведущей к скверу, 
вдоль Никольского проспекта. Но 
дренаж – это отдельный от скве-
ра контракт, на 10 млн, который 
отхватил себе тот же подрядчик, 
который взял и «Белый сквер» ря-
дом с «СоломбалойАрт» за 65 млн 
рублей (опустив первоначальную 
цену на 2,8 млн).

Имя этого подрядчика – «Эко-
пром», микропредприятие из 
Краснодара, которое теперь, по-
хоже, становится любимчиком 
в Архангельске. Для того чтобы 
отбить претензии ФАС по необ-
ходимому суммарному объёму 
заказов, «Экопром» с необыкно-

ИРИНА ЧИРКОВА:
В АРХАНГЕЛЬСКЕ НЕТ ХОЗЯИНА?!

12-13 ноября в архангель-
ском Доме молодёжи состоял-
ся финальный этап областного 
конкурса «Молодые лидеры 
Поморья», который проходил 
в столице нашего региона уже 
четвертый год. Партию СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ в этом году представили 
Оксана Мишина, которая уча-
ствовала в «Лидерах» второй 
раз, и новичок, недавно избран-
ный депутат Пинежского района 
Валерия Пархоменко.

Чтобы попасть в финал, нуж-
но было преодолеть два этапа. 
Во-первых, пройти профори-
ентационное тестирование и 
подготовить видеоролик, в ходе 
которого ответить на вопрос о 
цели участия в конкурсе и пред-
ложить решения по улучшению 
жизни в регионе. Затем – пока-
зать на собственном примере 
рассмотрение реальной про-
блемы и составить ответ от лица 
органов власти на обращение 
граждан.

Конкурсанты не только демон-
стрировали умственные способ-
ности и деловые качества, но и 
проходили полосу препятствий 
– на этот раз в СНТ «Магистраль» 
под Архангельском.

– Командная игра, особен-
но с людьми, которых видишь 
впервые, невероятно развива-
ет коммуникативные качества, 

формирует навыки совместной 
работы, коллективного реше-
ния задач, – поделилась своими 
впечатлениями Оксана.

На финальном этапе конкурса 
участники, разделенные на 13 ко-
манд, выступали в роли госслужа-
щих и моделировали управление 
«придуманным» муниципальным 
образованием. Юные лидеры 
распределяли бюджет, защища-
ли проекты, планировали строи-
тельство социальных объектов, 
жилья и дорог для одной цели – 
улучшения показателей счастья 
населения и инвестиционной 
привлекательности.

Команда Оксаны работа-
ла над темой профориентации 
школьников «Вектор карьеры», 
ведь проблема выбора будущей 
профессии всегда была и будет 
актуальной. А команда Валерии 
работала над проектом «Эко-
туризм по заветным уголкам 
Пинежья «Были-небыли». Про-

ект направлен на повышение 
экологической и краеведческой 
грамотности, экологической 
экокультуры и, конечно, тури-
стической привлекательности 
Архангельской области. Проек-
ты наших девчонок получились 
понятными, доступными, реаль-
ными и вызвали широкое обсуж-
дение среди членов комиссии. 

По итогам всех этапов в дю-
жину победителей вошла Оксана 
Мишина, а пинежским проектом 
Валерии Пархоменко всерьез 
заинтересовались члены реги-
онального Правительства. По-
здравляем наших талантливых 
активисток!

Причем это не первая побе-
да юных справедливороссов. 
Нынешний член Совета РО Кри-
стина Викторова, координатор 
фракции СР в Облсобрании, 
была победительницей второго 
конкурса «Молодые лидеры По-
морья» в 2019 году.     

СРЕДИ ЮНЫХ ЛИДЕРОВ ПОМОРЬЯ 
– ВНОВЬ НАШИ ПАРТИЙЦЫ!

Работы по участию Котласа 
в федеральном проекте «Чи-
стая вода» остановлены. Ре-
ализация проекта признана 
невозможной из-за несовер-
шенства заложенных в проекте 
технологий. Финансирование, 
предусматривающее привле-
чение нескольких сотен милли-
онов рублей, прекращено. 

Как могло случиться, что 
крайне важный план улучше-
ния водоснабжения в крупней-
шем городе на юге региона за 
10 лет не только не реализо-
ван, а потерпел фиаско? От-
вечает Борис ВЬЮХИН, пред-
седатель местного отделения 
СР, депутат городского Со-
брания Котласа и экс-дирек-
тор горводоканала. Именно 
после его необоснованного 
увольнения в 2013 году эф-
фективность использования 
программ и выделяемых на 
них федеральных средств со-
шла к нулю. Это подтверждает 
и проваленный в Котласе про-
ект «Чистая вода»: средства 
городской казны, потрачен-
ные на подготовку к реализа-
ции нацпроекта, просто по-
теряны, как потеряно и самое 
дрвгоценное – время, а зна-
чит, и здоровье граждан…   

– Причина, к сожалению, 
весьма характерная для те-
кущего времени: к власти, к 
организации систем жизнео-
беспечения приходят непро-
фессионалы. Формирование 
команд управленцев на всех 
уровнях власти происходит 
не с учетом их профессио-
нализма в определенной от-
расли, а по уровню личной 
преданности, готовности бес-
прекословно выполнять при-
казы руководства.

В нашем случае все нача-
лось с технического задания 
на проектирование системы 
очистки. Мне удалось ознако-
миться с ним. По такому за-
данию можно было получить 
любой проект, кроме того, 
который нужен городу. Оно 
не учитывало особенности 
водоисточника, особенности 
применяемой нынче техноло-
гии очистки воды. В итоге мы 
получили проект комплекса 
очистки воды, крайне неудоб-
ный в эксплуатации и очень 
дорогой. Например, в нем, 
кроме уже применяемых ин-
гредиентов, предусмотрено 
использование специального 
песка, который нужно достав-
лять из другого региона. 

Позже эксплуатационщики 
не отслеживали ход проекти-
рования, не указывали на оче-
видные просчеты и нестыковки. 
А ведь именно им предстояло 
впоследствии запускать систе-
му, налаживать ее стабильную 
работу. По сути, в качестве за-
казчика выступала администра-
ция города, а не руководство и 
инженерные службы горво-
доканала, которые, как узкие 
специалисты муниципально-
го предприятия, должны были 
оценить качество проектных и 
строительных работ.

Есть технологии очистки 
воды классические, менее за-
тратные и с использованием 
оборудования, более простого 
в эксплуатации. Почему раз-
работчики не пошли по этому 
пути? Потому что этот путь не 

был указан в техническом за-
дании. Бед еще в том, что в 
горводоканале практически не 
осталось специалистов и лю-
дей, «болеющих» за дело. Пом-
ню, как, заступая на должность 
директора горводоканала, я 
настойчиво искал специали-
стов, имеющих опыт проекти-
рования и эксплуатации систем 
водоснабжения, обещая жи-
лье, другие социальные бла-
га. Потому что понимал, какая 
ответственность ложится на 
предприятие, снабжающее го-
род водой надлежащего каче-
ства ежечасно, круглогодично, 
оперативно проводя ремонты 
при неизбежных авариях. Се-
годня эти традиции подготовки 
кадрового резерва, увы, утра-
чены. Руководители окружают 
себя одноклассниками, друзь-
ями, а порой и родственника-
ми. А в итоге страдает дело.

Считаю, что сейчас реша-
ющую роль должно играть 
мнение получателей услуг – 
населения, которое через сво-
их депутатов должно давать 
оценку директорам. Именно 
депутаты должны утверждать 
предложение градоначальни-
ка, а в случае необходимости 
– контролировать и оценивать 
работу муниципальных пред-
приятий и учреждений и сооб-
щать свои выводы главе горо-
да для принятия мер.

Пока же кадрами руково-
дят градоначальники, меняя 
одного «хорошего» человека 
на другого. Но хороший чело-
век – не специальность. И в 
горводоканале именно такая 
ситуация. Новое задание на 
проектирование будут разра-
батывать те же люди, которые 
разрабатывали первое. И вряд 
ли сделают лучше. 

Раньше с нами многие годы 
работала фирма-проекти-
ровщик «Ленгипрогор». В ка-
ком-то виде она существует и 
сегодня, можно попробовать 
на нее выйти. Но нынешние 
разработчики были «сами 
с усами». Когда весной они 
бригадой приехали в Котлас, 
заболели ковидом и зарази-
ли котлашан, а потом второ-
пях уехали, сразу стало ясно, 
что ничего хорошего от такой 
фирмы ждать не придется. 

Сейчас есть один выход: 
искать специалистов. Вряд ли 
кто-то из котлашан доверит 
ремонт крана на своей кухне 
прохожему с улицы. Почему 
же случайным товарищам до-
веряют усовершенствование 
водоснабжения целого горо-
да? Да еще и смело обещают, 
что через год все будет готово. 
Если не изменится отношение 
к проблеме, то, скорее всего, 
станет только хуже.

По материалам газеты 
«Вечерний Котлас» 

КОТЛАС: НАЦПРОЕКТ
«ЧИСТАЯ ВОДА» СОРВАН

венной легкостью и оператив-
ностью получил «в довесок» кон-
тракт на будущее от Минприроды 
Ао. Хотя хорошей работой в По-
морье эта краснодарская фирма 
не отметилась, скорее наоборот: 
другой парк, в Цигломени, она же 
должна была сдать ещё к 1 октя-
бря (стоимостью 10 млн рублей), 
но благосклонная городская ад-
министрация продлила сроки 
на 1,5 месяца. Сейчас там все 
заглохло и, скорее всего, «недо-
объект» войдёт в зиму...

Но вернёмся к Соломбале. 
Хотя на объекте регулярно копо-
шатся люди, ресурсов, как и 
опыта работы на Севере, у пред-
приятия явно недостаточно. В 
первые архангельские морозы 
здесь заливали бетонные пло-
щадки, и я не уверена, что заказ-
чик – департамент транспорта и 
строительства – контролировал, 
делалось ли это с морозоустой-
чивыми присадками или подо-
гревом бетона, что удорожает 
работы. А впереди, когда, дай 
бог, «Экопром» завершит зем-
ляные работы, необходимо бу-
дет уложить тротуары – из плит, 
брусчатки и дерева, оборудовать 

сцену с амфитеатром и несколь-
ко площадок (спортивные, би-
блиотеку, кафе и др), установить 
сотни элементов благоустрой-
ства и дизайна (одних только 
скамеек – больше сотни, а ещё 
соты, айсберги, рыбы, грибы и 
прочее). Плюс огромный объ-
ём иллюминации (одна только 
входная арка – на полмиллиона 
рублей). Не говоря уже об озе-
ленении и посеве газонов трёх 
видов. Соломбальцы очень хотят 
получить яркую территорию к 
Новому году, но надежды на это 
немного.

Справедливости ради надо 
сказать, что не один «Экопром» 
наводит грязь в Соломбальском 
округе. Парк с памятником Ле-
нина (теперь уже без оного) 
разворотила «Северная Роза», 
устроив на центральной площа-
ди не только уродливую строй-
площадку, но и склад отходов и 
стройматериалов. Здесь работы 
должны быть завершены к сере-
дине декабря. Надеюсь, «Роза» 
наведёт за собой идеальный по-
рядок и устранит ущерб, достав-
ленный своей техникой муници-
пальному имуществу.



В прошлом номере мы рассказывали 
о законодательной инициативе фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» поддержать 
малый бизнес Поморья – продлить на 
2022 год установленную ранее понижен-
ную, 4-процентную, ставку налога при 
применении упрощенной системы на-
логообложения в случае, если объектом 
налогообложения являются доходы. Рас-
сказывали мы и о том, что партия власти 
эту справедливую инициативу отвергла 
на сентябрьской сессии Облсобрания. 
Но история получила продолжение. 

Напомним, что региональное отделе-
ние СР в Поморье и наши депутаты по-
лучили множество обращений от пред-
принимательского сообщества, поэтому 
и выступили с законопроектом в целях 
поддержки субъектов МСП в условиях 
экономического кризиса и коронавирус-
ных ограничений. Ни у налоговой службы 
региона, ни у юридической службы за-
мечаний к тому документу не возникло. 
Однако губернатор дал на законопроект 
отрицательное заключение: мол, эконо-
мическая нагрузка на предпринимателей 
и так небольшая, а бюджет должен быть 
сбалансированным, к тому же нет анали-
за видов экономической деятельности, 
особенно пострадавших от covid-ограни-
чений...   

Комитет по бюджету и налоговой по-
литике Облсобрания под руководством 
депутата Моисеева также дал на зако-

нопроект СР отрицательное заключение. 
Это случилось на заседании 9 сентября, 
а 27 сентября большинством голосов 
фракция «ЕР» заблокировала принятие 
справедливой инициативы.  

Но 13 октября руководитель фракции 
ЕР Моисеев внес в Облсобрание…  точно 
такой же законопроект, слово в слово, с 
аналогичным смыслом – продлить дей-
ствие пониженной налоговой ставки по 
УСН на весь 2022 год. И в обосновании 
своей инициативы Моисеев сформули-
ровал такую же, как у справедливорос-
сов, мысль – помочь предпринимателям 
Поморья. 

В том, какое заключение даст коми-
тет Моисеева на законопроект Моисее-
ва, сомневаться не приходится. Интрига 
остается в том, каким будет заключение 
губернатора. Если ему захочется поддер-
жать своих однопартийцев-плагиатчи-
ков, ему придется придумывать сверхо-
ригинальные доводы, чтобы не выглядеть 
глупо. В любом случае развитие этой 
истории мы увидим на декабрьской сес-
сии Облсобрания – 1 декабря.  

– В любом случае СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ выступает за поддержку малого 
бизнеса, тем более в эти нелегкие време-
на. Поскольку мы понимаем: мелкие пред-
приниматели – это реальные бюджетные 
поступления, это занятость населения, 
это «живая» экономическая деятельность 
региона, – комментирует ситуацию заме-
ститель руководителя фракции СР, один из 

авторов Александр Носарев. 
Ситуация вырисовывается для партии 

власти действительно некрасивая. Не 
только пестрый депутатский состав Об-
лсобрания, но и сторонние наблюдате-
ли понимают, кто реально задумывается 
над решением местных проблем и рабо-
тает над областным законодательством, 
а кто ревностно занимается плагиатом. 
Сентябрьская сессия это показала: тогда 
законопроект СР поддержали 16 депута-
тов (представители трех оппозиционных 
фракций), а «против» высказались 26, что 
как раз и составляет «единую» фракцию. 

Которая, похоже, продолжает жить «стад-
ными» решениями и «указками» сверху, а 
не собственным здравомыслием.  

– Пусть это остается на совести наших 
коллег из партии большинства, – говорит 
руководитель фракции СР Олег Чернен-
ко. – Нам непринципиально, чьи фами-
лии стоят под законом, принятым в целях 
поддержки наших предпринимателей, 
главное – польза. Мы считаем, что нужно 
не только продлевать ставку по УСН, но 
и снижать ее с 4 процентов до 1-2%, как 
это уже сделано в других регионах, том 
же Ненецком округе, например...   
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Возможность учреждения новых ре-
гиональных наград в сфере искусства 
обсудили в областном Собрании по 
предложению депутатов от СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ. Предметом обсуж-
дения стала идея ввести в нашем ре-
гионе новые награды – «заслуженный 
артист» и «заслуженный деятель ис-
кусств» Архангельской области. В дис-
куссии приняли участие представители 
депутатского корпуса, регионального 
правительства, органов местного са-
моуправления, учреждений культуры и 
самодеятельных коллективов.

По мнению инициатора круглого 
стола, депутата-справедливоросса 
Владислава Смелова, который сам 
является художественным руково-
дителем архангельского муници-
пального ансамбля народной пес-
ни и танца «Дивованье», сегодня в 
силу разных обстоятельств деятели 
искусства годами не могут добить-
ся присвоения высших почетных 
званий Российской Федерации или 
получают их на закате творческой 
карьеры, что не способствует мо-
тивации деятельности молодых ар-
тистов. Кроме того, в признании 
нуждаются не только лица, работа-
ющие в сфере культуры и искусства 
на профессиональной основе, но 
и представители самодеятельных 
коллективов. Однако положения 
действующего регионального за-
конодательства не позволяют при-
своить артистам–любителям отрас-
левое звание «Почетный работник 
культуры Архангельской области».

К депутатам от СР давно посту-
пают обращения из разных районов 
и городов Поморья о возможности 
поощрения представителей само-
деятельных коллективов. Эти люди 
вносят вклад в развитие северной 
культуры, делают нашу жизнь ярче и 
интереснее: они не только заслужи-
вают признания, но и должны иметь 
мотивацию к дальнейшей работе. 
Проведенный в Архангельской обла-
сти анализ поощрений работников 
культуры говорит о том, что количе-
ство федеральных и региональных 
наград для участников самодеятель-
ных коллективов составляет менее 

процента. В целом, свыше 76 про-
центов артистов «из народа» не име-
ют никаких наград и поощрений, что 
явно не способствует творческому 
развитию отрасли.

Владислав Смелов представил 
участникам круглого стола концеп-
цию областного закона, которую еще 
год назад он начинал разрабатывать 
вместе с Ириной Чирковой. Зако-
нопроектом предлагается учредить 
дополнительные награды Архангель-
ской области «Заслуженный артист 
Архангельской области» и «Заслу-
женный деятель искусств Архангель-
ской области» с выплатой единовре-
менного материального поощрения.

– 2022 год объявлен Годом народ-
ного искусства и нематериального 
культурного наследия народов Рос-
сии. Принятие данного законопроекта 
и установление указанных почетных 
званий Архангельской области позво-
лит повысить престиж и обществен-
ную значимость профессий в сфере 
культуры, а также закрепит на зако-
нодательном уровне региональные 
почетные звания в качестве государ-
ственного стимулирования ведущих 
деятелей профессионального искус-
ства и участников самодеятельных 
коллективов. Подобный опыт, причем 
успешный, давно реализуют многие 
другие регионы, а мы пока отстаем, – 
подчеркнул Владислав Сергеевич.

Участники круглого стола сошлись 
во мнении, что самодеятельные кол-

лективы, многие из которых являют-
ся гордостью Поморья, нуждаются 
в поддержке и признании. Им также 
необходима финансовая помощь для 
приобретения костюмов и организа-
ции гастрольной деятельности. Ча-
стично эту проблему можно решить, 
если удастся включить коллективы 
художественной самодеятельности в 
число участников конкурса на господ-
держку лучших сельских учреждений 
культуры и их лучших работников. 
Денежные поощрения победителям 
конкурса составляют 111 тысяч и 52 
тысячи рублей соответственно.

Кроме того, сегодня любитель-
ским коллективам присваивают зва-
ния «Народный» или «Образцовый», 
поэтому прозвучало предложение 
рассмотреть возможность аналогич-
ного поощрения и лучших участников 
самодеятельности.

Относительно введения новых 
наград на областном уровне, идею 
которого поддержали деятели куль-
туры, Министерство культуры заняло 
«оборонительную» позицию. Види-
мо, потому что для ведомства это до-
бавит нагрузки, в том числе финан-
совой. Как рассказала заместитель 
министра культуры Архангельской 
области Наталья Бакшеева, указом 
Президента РФ в августе этого года 
были учреждены две новые государ-
ственные награды – орден «За заслу-
ги в культуре и искусстве» и медаль 
«За труды в культуре и искусстве». 
Последнюю могут получить и участ-
ники самодеятельных коллективов.

По мнению областных чиновников, 
в недооцененности местных талантов 
виноваты в том числе местные власти: 
те практически не поощряют любитель-
ские коллективы на своем уровне и не 
подают документы на награждение на 
уровень министерства культуры. 

В итоге было принято решение, 
что законодательная инициатива от 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
будет доработана с учетом поже-
ланий и внесена на обсуждение об-
ластного Собрания депутатов. На-
ших местных «кобзонов» и «зыкиных» 
нужно ценить и стараться поощрять, 
чтобы сохранять северные традиции, 
народное творчество и культуру.    

ФРАКЦИЯ СР В ОБЛСОБРАНИИ
ИНИЦИИРУЕТ «КУЛЬТУРНЫЕ НАГРАДЫ»

ПОЛИТИЧЕСКАЯ НАГЛОСТЬ, ИЛИ КАК ЕДРО «ПЛАГИАТИТ» У СР  

Во фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Ар-
хангельском областном Собрании депутатов 
произошли кадровые изменения. Руководите-
лем депутатского объединения единогласно был 
избран коллегами Олег Черненко, победивший 
на сентябрьских дополнительных выборах по од-
номандатному округу №3 города Архангельска 
(территориальные округа Майская Горка и Вара-
вино-Фактория) и, разумеется, усиливший спра-
ведливый депутатский состав в высшем законода-
тельном органе региона. 

Заместителем руководителя фракции стал 
Александр Носарев. Эти изменения были офици-
ально оглашены на 29-й сессии областного Собра-
ния и вступили в силу.

КАДРЫ РЕШАЮТ ВСЕ

На сентябрьской встрече с директором Кот-
ласского Драматического театра Мирославом 
Вельганом председатель Совета регионального 
отделения СР Ирина Чиркова предложила обра-
титься в Минкульт РФ в интересах театральных 
коллективов, участвующих в госпрограмме «Раз-
витие культуры». По нынешним правилам муници-
пальные театры могут закупать в рамках субсидии 
лишь пассажирский транспорт, однако декорации 
и реквизит при этом возить не на чем, что создаёт 
проблемы в гастрольной деятельности.

По просьбе Мирослава Вельгана Ирина Алек-
сандровна направила официальное письмо в под-
держку идеи разрешить театрам приобретать гру-
зопассажирскую технику, к примеру, ГАЗель. Для 
этого необходимо внести изменения в документа-
цию по подпрограмме «Театры малых городов» в 
перечень возможной к приобретению техники.

Итогом переписки с Министерством культуры 
РФ стала поддержка идеи профильным ведом-
ством и запуск необходимых процедур. Надеемся, 
что подзаконный акт Правительством РФ в бли-
жайшее время будет принят – чтобы новая норма 
заработала уже в следующем году.

ТЕАТРАМ СТАНЕТ УДОБНЕЕВладислав Смелов и Наталья Малевинская, 
председатель регионального отделения 
«Союза театральных деятелей РФ»
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В нашей традиционной рубрике «Примите поздравления» по-
здравляем активистов и лидеров партии в Архангельской об-
ласти, которые отметили свои дни рождения в ноябре.

VK.COM/SPRAVEDLIVO_ARH

С днём рождения! 

депутатов МО «Черевковское» 
Григорий Суханов

13 ноября – депутат Совета 
депутатов МО «Усть-Вельское» 
Екатерина Звездина

16 ноября – депутат Собра-
ния  депутатов МО «Вельский 
муниципальный район» Иван 
Коновалов

30 ноября – депутат Сове-
та депутатов МО «Луковецкое» 
Ольга Старикова и член Лешу-
конской ТИК от СРЗП Виктор 
Хохлов

1 ноября – депутат Совета 
депутатов МО «Федорогор-
ское» Татьяна Колобушкина

9 ноября – депутат Совета 
депутатов МО «Покровское» 
Екатерина Архипова  и член Ви-
легодской ТИК от СРЗП Игорь 
Ружников

11 ноября – депутат муни-
ципального Совета МО «Зао-
стровское» Раиса Починкова 
и депутат Совета депутатов 
городского поселения «Вель-
ское» Сергей Павловский

12 ноября – депутат Совета 

Депутат Облсобрания от 
округа №3 Архангельска Олег 
Черненко добился появления 

медицинского работника в од-
ной из крупнейших школ юж-
ной части столицы Поморья. 
История началась в начале 
весны, когда встревоженные 
родители учащихся 28-й шко-
лы забили во все колокола, 
чтобы их дети могли получать в 
образовательной организации 
необходимую помощь. Ока-
залось, что ответственная за 
школу городская клиническая 
больница №4 то ли не хоте-
ла, то ли не могла обеспечить 
школе специалиста. Родите-
ли обратились к депутату от 
СР Олегу Черненко, который и 
инициировал проверки и про-
курорские разбирательства с 
руководством.  

Дело после депутатских 
запросов в надзорные орга-

ны дошло до суда, и суд о иску 
прокуратуры был выигран: ру-
ководство больницы обязали 
обеспечить оказание в школе 
№28 первичной медпомощи уча-
щимся. Причем обеспечить не по 
определенным часам, а в тече-
ние всего образовательного про-
цесса в соответствии с графиком 
работы учреждения.

Ответчик пытался обжаловать 
решение суда в областном суде, 
но безрезультатно: это только 
оттянуло время исполнения ре-
шения до второй учебной чет-
верти. 

И вот наконец в школе, где 
учится более тысячи детей, 
фельдшер приступил к работе. 
Родители выражают благодар-
ность за настойчивую и справед-
ливую депутатскую работу!

ПОМОГАЕМ ЛЮДЯМ!
В Северодвинске работа-

ет приемная СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ: прием ведет юрист 
Александр Насонов.

За помощью обратился 
гражданин Т., который рабо-
тает по трудовому договору в 
войсковой части. По приказу 
командира части все должны 
быть привиты от КОВИД-19 в 
течение трех недель, а по исте-
чению этого срока непривитые 
работники будут отстранены от 
работы без сохранения зара-
ботной платы.

По данному  обращению юри-
стом было дано разъяснение о 
незаконности действий со сто-
роны работодателя, передан 
пакет необходимых докумен-
тов, как правильно действовать 
в данной ситуации, который 
был разработан специалистами 
Центра защиты прав граждан в 
Архангельской области.

Как сообщил гражданин, 
работодатель изменил свою 
позицию по требованию обяза-
тельной прививки....

В общественную приемную 
обратилась пенсионерка А., ко-
торая является инвалидом 3-й 
группы и ветераном труда РФ. 

Как инвалиду ей предо-
ставляются меры социальной 
поддержки в соответствии со 
статьей 17 ФЗ «О социальной 
защите инвалидов в РФ». Как 
ветерану труда ей положена 
льгота по оплате за наем жило-
го помещения, но по факту она 
не предоставляется. По данно-
му обращению специалист под-
готовил жалобу в прокуратуру 
Северодвинска в части соблю-
дения действующего законода-
тельства РФ о мерах социаль-
ной поддержки граждан. ...

Пенсионерка В. обрати-

лась за консультацией: после 
смерти ее матери в 2003 году 
в деревне остался жилой дом 
и земельный участок. Факти-
чески она и её старшая сестра 
вступили в права наследства, 
фактически стали пользовать-
ся домом и осуществлять по-
садки на огороде. В этом году 
старшая сестра умерла, и ее 
дочь подала исковое заявле-
ние в суд.

Юрист помог подготовить 
пакет документов в суд о фак-
тическом принятии наследства 
пенсионеркой – и как резуль-
тат: оба наследника имеют рав-
ные права и равные  обязанно-
сти на жилой дом и земельный 
участок.

Все обращения в обще-
ственную приемную СР рассма-
триваются своевременно, по 
ним принимаются конкретные 
решения.

Адрес: Северодвинск, ул. 
Плюснина, 11.

Приемная работает по втор-
никам с 17.30 до 19 час. 

ПОМОЩЬ РЕБЕНКУ-ИНВАЛИДУ
В самом конце избира-

тельной кампании к депута-
ту Госдумы VII созыва Ирине 
Чирковой обратилась колле-
га по СР – депутат Няндом-
ского района Наталья Янков-
ская. Наталья Николаевна 
просила оказать содействие 
в обеспечении техническими 
средствами реабилитации 
15-летней жительницы Нян-
домского района, родителей 
которой много месяцев «кор-
мили завтраками». Депутат 
Чиркова, разумеется, под-
ключилась и настоятельно 
потребовала от Фонда соци-

ального страхования опера-
тивно помочь нуждающейся 
семье.

В начале ноября наши пар-
тийцы из Няндомы сообщили, 
что девочка наконец получила 
две коляски – прогулочную и 
домашнюю. И никаких допол-
нительных источников, как 
раньше намекали родителям 
в инстанциях, искать не нуж-
но. Ещё раз убеждаемся, что 
чиновникам зачастую нужны 
«волшебные пендали» для ре-
шения проблем наших граж-
дан, даже если это касается 
детей-инвалидов.

ПОДДЕРЖИВАЕМ МЕДИКОВ 

Нерабочая неделя, объяв-
ленная президентом в начале 
ноября по всей стране, была 
призвана уменьшить нагрузку 
на здравоохранение, которое 
работает на пределе. Но пока 
все отдыхали – медики труди-
лись. И в День народного един-
ства нам очень захотелось их 
поддержать!

Представители регионально-
го отделения партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Архангельской области посе-
тили мобильные центры вакци-
нации в Архангельске и Севе-
родвинске, а также больницу в 
городе корабелов.

Регулярно в мобильные цен-
тры вакцинации приходят сот-

ни жителей Архангельской 
области. И партийцы решили 
выразить медикам, которые 
находятся на переднем крае 
борьбы с Covid-19 и создают 
надежный щит от этой инфек-
ции, свою признательность. В 
честь Дня народного единства 
медицинским сотрудникам, 
работающим на вакцинации, 
справедливороссы передали 
пиццу, свежие фрукты, воду.

Также партийцы встретились 
с медперсоналом приемно-
го покоя городской больницы 
№1 Северодвинска. Активисты 
поблагодарили медиков за их 
тяжёлый, но жизненно важный 
ежедневный труд, за сотни и 
тысячи спасённых жизней.  

ЯРЕНСКИЕ ЮБИЛЕИ

12 ноября Ленское мест-
ное отделение партии вы-
полнило сразу две приятные 
миссии. Любимая в районе 
газета «Маяк» отметила свой 
10-тысячный выпуск оче-
редного газетного номера, а 
Ленское отделение Сбербан-
ка – 180-летие со дня созда-
ния банка.

Члены Совета МО Галина 
Димова и Галина Макаров-
ская от себя лично и по пору-
чению регионального Совета 
партии с удовольствием по-
здравили односельчан-юби-
ляров сладкими подарками и 
пожелали долгих лет плодот-
ворного труда и доброжела-
тельного сотрудничества.

В АРХАНГЕЛЬСКОЙ ШКОЛЕ ПОЯВИЛСЯ МЕДИК

ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ 


